



Postulat

65/24 betreffend "Velosäcke" – Aufstellbereich bei Lichtsignalanlagen

1. Einleitung

Der Aufstellbereich für Velofahrende vor einer Ampel ist auch als Velosack bekannt. Er soll das Risiko für Unfälle mit rechtsabbiegenden LKWs und PKWs reduzieren. Es werden gelbe Haltebalken vor dem weissen Haltebalken markiert. Fahrräder halten am gelben Balken, alle anderen Fahrzeuge am dahinter liegenden weissen Balken.



Bildquelle: Tagesanzeiger / Sabina Bobst

2. Forderungen

Der Gemeinderat wird aufgefordert, die Einführung von Aufstellbereichen an Kreuzungen in Emmen zu prüfen und voranzutreiben. Aufstellbereiche bieten Radfahrer:innen die Möglichkeit, sich vor Autos und anderen schweren Fahrzeugen an Kreuzungen aufzustellen und dadurch ihre Sichtbarkeit zu erhöhen, insbesondere im toten Winkel von Fahrzeugen. Dies verbessert die Sicherheit sowohl für die Radfahrer als auch für den motorisierten Verkehr. Die Einführung soll an allen relevanten Kreuzungen geprüft werden, um die Sicherheit und den Verkehrsfluss für alle Verkehrsteilnehmer zu verbessern.

3. Begründung

Hintergrund dieser Forderung ist die Änderung der Bundesverordnung¹, die bereits seit dem 1. Januar 2021 auch die Einrichtung von Aufstellbereichen an Kreuzungen ermöglicht, bei denen kein Veloweg vorhanden ist. Dies eröffnet Emmen Möglichkeiten, gerade an engen oder stark frequentierten Strassen, wo bisher aufgrund der Platzverhältnisse keine Aufstellbereiche eingerichtet werden konnten.

Emmenbrücke, 21. November 2024

Im Namen der SP Fraktion

Claudia Stucki

Maria-Rosa Saturnino

Jonas Ineichen

Claudia Stofer

Judith Suppiger

Simon Oehen

Lisa Müller

¹Artikel 74a - 7f: [SR 741.21 - Signalisationsverordnung vom 5. Sept... | Fedlex](#)